República de Chile Presidencia Secretaría de Prensa

Improvisación

DECLARACIONES DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, D. RICARDO LAGOS ESCOBAR

SANTIAGO, 24 de Junio de 2002

S.E.: Me dijeron que ustedes querían conversar sobre algo más concreto, que es la situación de América, de la región.

Lo único que quería señalar es que estamos siguiendo atentamente lo que ha sido la evolución de los mercados en el día de hoy, hemos estado en contacto con las autoridades económicas del país, tenemos una situación internacional que, como les dije anteriormente, es compleja, tanto a nivel del mundo desarrollado como lo que está ocurriendo en América Latina. Sin embargo, también los mercados todos están conscientes que Chile es una situación particular y de excepción. Y hemos trabajado firme para poder estar bien preparados para lo que está ocurriendo. El año pasado hubo también una situación similar, y Chile salió bien. Y estoy seguro que ahora va a ocurrir algo similar.

Es un monitoreo que se está haciendo permanentemente, sin embargo, quisiera hacer una reflexión un poquito mayor. Cuando estas cosas ocurren, creo que es conveniente deponer buena parte de lo que son los planteamientos de cada uno de los sectores, de cada uno de los actores, y pensar en una respuesta común, colectiva, como país, a este desafío. Para salir adelante, estoy seguro que lo vamos a hacer en tanto hablemos convergentemente.

Y, en ese sentido, me gustaría hacer un llamado a todos los actores, a todos los sectores. Vimos en estos días como frente a un tema tan complejo y difícil, como el divorcio, el Cardenal dio una palabra y una opinión elevada, más allá de la coyuntura. Me gustaría que frente a este

tipo de situaciones, también seamos capaces todos los actores de tener una palabra elevada, más allá de la coyuntura, sin perjuicio de mantener los puntos de vista de cada uno, pero entendiendo que el país nos va a obligar a ser muy cuidadosos en las medidas que tomemos para poder enfrentar bien los tiempos que vienen, que aparentemente van a ser de turbulencias mayores que las que hemos visto hasta ahora.

Pregunta: Usted hablaba recién de la calidad de la economía chilena. ¿Hasta cuándo resiste Chile los embates de Argentina, de Brasil, Presidente?

S.E.: Bueno, esa pregunta han hecho algunos amigos europeos que han llamado, han dicho ¿y ustedes hasta cuándo resisten? Y mi respuesta es: en tanto manejemos las cosas bien, tenemos que tener capacidad para resistir y resistir bien, como estamos haciendo ahora.

Pregunta: Yo lo quiero llevar al tema que habló, justamente la Iglesia Católica, a través del Cardenal Errázuriz entregó los lineamientos claros referentes al proyecto de ley del matrimonio civil. Es más, le mandó un mensaje muy claro a los parlamentarios católicos. ¿Cuál es el mensaje suyo a esos mismos parlamentarios?

S.E.: No. Los Presidentes no le mandamos mensaje a los parlamentarios. Cada parlamentario actúa de acuerdo a lo que es sus puntos de vista, su conciencia, y las personas que lo eligieron. Y, en ese sentido creo que lo importante ¿qué es lo que es? Lo importante es que todos estamos conscientes que esto se resuelve en el Parlamento, como expresión de la voluntad ciudadana, y que lo que allí se hace va a estar bien hecho. Nada más.

Pregunta: ¿Qué opinión tiene usted respecto al grupo Hamlet que estaría en la Cancillería y que serían los supuestos informantes del señor Lavín?

S.E.: No tengo opiniones sobre eso.

* * * * *

Santiago, 24 de junio de 2002.

Mls/ems.